

UNIVERSITÉ

Licences : un bon classement qui arrive à point pour la fac de lettres

L'ensemble des licences de la faculté des lettres, langues et sciences humaines (FLSH) de Mulhouse obtient une 3^e place au niveau national, selon un classement réalisé par « L'Etudiant ». « La taille humaine de l'université » explique en partie ce très bon résultat.

« Ce classement tombe vraiment très bien. Nous sommes en pleine évaluation de nos formations », souligne Greta Komur-Thilloy, doyenne de la faculté des lettres, langues et sciences humaines de Mulhouse depuis 2013. « Ce classement permet de reconnaître nos mérites à nous tous. Mon désir profond est de partager ce succès avec les collègues. C'est le fruit d'un travail long. »

« Au-dessus de la moyenne nationale »

La bonne note est attribuée à toutes les licences proposées par cette faculté de l'université de Haute-Alsace (lire aussi notre édition du 15 février). Les cinq départements sont

concernés : sciences de l'éducation, anglais, langues étrangères appliquées, lettres et allemand, pour près de 1 200 étudiants. Concrètement, le taux de réussite en trois ans calculé par *L'Etudiant* est de 45,1 %, avec une valeur ajoutée de 9,8 points (et un taux de réussite en trois ou quatre ans de 52,2 % avec une VA de 6,5 points). Ce classement place la FLSH en 3^e position des universités en France, après celles d'Angers et de La Rochelle. « Nous sommes au-dessus de la moyenne nationale. Et pour nos deux licences professionnelles (livre-librairie et gestion de projets et structures artistiques et culturelles), nous avons un taux de réussite exceptionnel qui doit être de 90 %. »

A quelques jours des portes ouvertes de l'UHA, le 26 février, Greta Komur-Thilloy compte sur cette réussite pour susciter de nouvelles vocations parmi les lycéens. Professeure des universités en sciences du langage, elle n'a jamais cessé d'enseigner durant ses dix années de mandat, y compris parmi les licen-



L'un des atouts de la faculté mulhousienne : les niches de formation, comme ici le cycle préparatoire Lettres. DR

ces. « Nous avons mis en place une politique pour mettre l'étudiant au centre de nos préoccupations. Nous le considérons avec bienveillance (surtout lors de la crise sanitaire) avec de la considération de chaque cas, pour un suivi pres-

que individualisé. L'équipe s'est énormément investie dans le tutorat et dans le projet de vie de l'étudiant. »

Le travail a été progressif. « Nous avons mis en place le contrôle continu dans toutes nos formations,

nous avons mené une collaboration avec le secondaire. » La FLSH s'appuie aussi sur trois niches de formations qui permettent un taux de réussite et un suivi importants : le cycle préparatoire Lettres, la filière Cultures littéraires

europeennes et le Cursus intégré de formation transfrontalière d'enseignant (CIFtE).

Connaître mieux les besoins des étudiants

« Je pense que la taille humaine de notre université et de la faculté permet de connaître mieux les étudiants, de connaître mieux leurs besoins, de les accompagner au mieux, et même si nous avons subi des restrictions économiques extrêmement lourdes, analyse la doyenne, soulignant une bonne convivialité entre les équipes pédagogiques et administratives. Nous pouvons accueillir des étudiants en situation de handicap. Nous menons un travail très rapproché avec le monde professionnel. »

Karine DAUTEL

Y ALLER FLSH, 10 rue des Frères-Lumière à Mulhouse. Portes ouvertes le samedi 26 février, de 10 h à 15 h. Encore une année sans la fête des langues Babel, mais une performance de lecture en anglais. www.flsh.uha.fr